

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### 5.1 Kesimpulan

Pada bab ini penulis akan menyimpulkan penjelasan pada bab sebelumnya. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui peranan Komunitas Cinta Masjid (KCM) Gorontalo pada kegiatan keagamaan di masyarakat dengan perspektif islam dan sosiologi agama.

Komunitas Cinta masjid (KCM) Gorontalo telah melaksanakan program-program keagamaan dengan sangat baik untuk memakmurkan masjid. Menjadikan anak-anak muda sebagai penggerak dalam komunitas ini. Dan juga menggunakan metode dakwah berbasis masjid yang sesuai perkembangan zaman, sehingga bisa menarik perhatian anak-anak muda lainnya dan masyarakat muslim untuk terlibat dalam program yang dilaksanakan di masjid.

Kegiatan-kegiatan yang dilakukan juga banyak membangun persaudaran sesama pengurus Komunitas Cinta Masjid (KCM) Gorontalo maupun dengan masyarakat setempat, seperti diskusi dan juga kegiatan kemanusiaan. Sehingga interaksi sesama pengurus dan masyarakat terbangun dengan baik.

#### 5.2 Saran

Dari penelitian ini diharapkan mampu memberikan implikasi untuk penelitian lainnya yang berkaitan dengan memakmurkan masjid. Masjid merupakan tempat pembinaan umat lahir dan batin, bukan sekedar tempat ibadah salat lima waktu saja, tetapi di isi dengan program-program keagamaan yang nuansanya untuk memakmurkan masjid.

Perkembangan zaman yang semakin maju namun disisi lain juga lemahnya agenda keagamaan masyarakat muslim di masjid diharapkan mampu menggerakkan semua elemen, baik

pemerintah setempat, masyarakat, organisasi atau komunitas islam, dan pengelola masjid dapat menghidupkan kembali fungsi masjid sebagai tempat pembinaan umat dan juga memakmurkannya.

## DAFTAR PUSTAKA

Al-Quran dan Hadist

Dadang Kahmad. (2000). *“Sosiologi Agama”*. Rosda Karya: Bandung

Faizah dan Lalu Muchsin Effendi. (2006). *“Psikologi Dakwah”* Prenada Media: Jakarta

Mursalaat, Al Amry. 2017. *Peranan Organisasi kepemudaan masjid dalam meningkatkan partisipasi kegiatan keagamaan di masyarakat*. Jakarta

Pimpinan MPR dan Tim kerja Sosialisasi MPR. (2012). *“Empat pilar kefidupan kebangsaan dan bernegara”*. Jakarta.

Samsul Munir Amin. (2009). *“Ilmu Dakwah”* Hamzah: Jakarta.

Toha Yahya Omar. (2004). *“Islam dan Dakwah”* Al-Marwadi Prima: Jakarta.

.